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Nº 7/2022

SECRETARÍA GENERAL

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA Y URGENTE CELEBRADA POR EL PLENO
DEL AYUNTAMIENTO DE LA SOLANA (CIUDAD REAL) EL DÍA 2 DE SEPTIEMBRE DE
2022

  En La Solana, siendo las 17:00   horas del
día  02  de  septiembre  de  2022, en  el
Salón  de  Sesiones  del  Ayuntamiento,  y
previa  citación  efectuada en forma legal,
se reúne en primera convocatoria el Pleno,
en  sesión  Extraordinaria  y  Urgente
presidida  por  el  Sr.  Alcalde  de  este
Ayuntamiento y  con la concurrencia de los
Sres/as  Concejales/as  reseñados  al
margen,  asistidos por el  Sr.  Interventor  y
por  mí,  el  Secretario  Accidental  de  la
Corporación, que doy fe de los acuerdos
emitidos en la presente sesión. 

  No asiste/n, justificando su ausencia: D.
Jesús  Labajo  González,  D.  Juan  Pedro
Mateos - Aparicio García, D. Julián Díaz -
Cano  Prieto  y  Dª  Luisa  María  Márquez
Manzano.

 Abierta la sesión por la Presidencia, y una
vez comprobado el quórum de asistencia
necesario para que pueda ser iniciada, se
procede a conocer los siguientes asuntos
incluidos en el Orden del Día y a emitir los
acuerdos que se indican:

Documento firmado electrónicamente en el marco de lo dispuesto en los arts. 17 y siguientes de la Ley 11/2007, de 22 de junio y
normas concordantes. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE reflejado al margen en la sede electrónica corporativa
expresada.
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ASISTENTES

Sr. Presidente
D. Eulalio Jesús Diaz Cano Santos Orejón

Sr. Secretario Accidental
D. Gregorio García-Cervigón Guerrero

Sr. Interventor Interino
D. Iván David Huertas García

Sres(as). Concejales(as) adscritos al 
Grupo Municipal Socialista
D. Luis Romero Ávila Prieto
Dª María Carmen Romero Ávila Torrijos
Dª María Ángeles Torres Castellanos
Dª Remedios Romero-ávila Serrano
D. Santos Galindo Díaz Bernardos
D. Sebastián Pérez Briones
D. Toribio Arias Muñoz

Sr. Concejal adscritos al Grupo 
Municipal Popular
D. Antonio Valiente Palacios

Sres(as). Concejales(as) adscritos al 
Grupo Municipal Unidas IU
D. Bernardo Jesús Peinado Manzano
Dª María Josefa Pérez Alhambra

Sras. Concejalas adscritas al Grupo 
Municipal Ciudadanos
Dª Angela Notario Garcia-uceda
Dª Gloria María Notario García Uceda

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tr

ón
ic

am
en

te
. C

ód
ig

o 
S

eg
ur

o 
de

 V
er

ifi
ca

ci
ón

: L
C

82
5w

uH
P

ir6
m

te
D

T
Js

/
F

irm
ad

o 
po

r 
S

E
C

R
E

T
A

R
IO

 A
C

C
ID

E
N

T
A

L 
D

. G
R

E
G

O
R

IO
 G

A
R

C
ÍA

-C
E

R
V

IG
Ó

N
 G

U
E

R
R

E
R

O
 e

l 0
3/

10
/2

02
2 

13
:0

7:
15

F
irm

ad
o 

po
r 

S
R

. A
LC

A
LD

E
-P

R
E

S
ID

E
N

T
E

 D
. E

U
LA

LI
O

 J
E

S
Ú

S
 D

ÍA
Z

-C
A

N
O

 S
A

N
T

O
S

-O
R

E
JÓ

N
 e

l 0
3/

10
/2

02
2 

13
:2

0:
42

E
l d

oc
um

en
to

 c
on

st
a 

de
 9

 p
ág

in
a/

s.
 P

ág
in

a 
1 

de
 9



S e d e  e l e c t r ó n i c a  h tt p s : / / w w w . l a s o l a n a . e s           Página 

Nº 7/2022

SECRETARÍA GENERAL

Antes  de  dar  comienzo  a  la  sesión, se  guarda  un  minuto  de  silencio  por  las
víctimas de la violencia de género acaecidas desde la celebración del último pleno.

1.- PRONUNCIAMIENTO DEL PLENO SOBRE LA URGENCIA DE LA SESIÓN.
(Audio desde el minuto 1:35 hasta el 3:20)

De conformidad con lo establecido en el Art. 46.2 b) de la Ley 7 /1985, de 2 de
abril, Reguladora de las Bases de Régimen Local y el Art. 79 del Real Decreto 2568/1986,
de  28  de  noviembre,  por  el  que  se  aprueba  el  Reglamento  de  Organización,
Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, se procede a la aprobación
de la urgencia como primer punto del orden del día del Pleno Extraordinario Urgente,
siendo el asunto sometido a votación con once votos a favor (ocho de los/as Sres/as
Concejales/as del Grupo Socialista, uno del Sr. Concejal del Grupo Popular, y dos de las
Sras Concejalas del Grupo Municipal de Ciudadanos) y dos votos en contra de los/as
Sres/as Concejales/as del Grupo Unidas Izquierda Unida.

2.- EXPEDIENTE DE MODIFICACIÓN DE CRÉDITOS Nº 24/2022 Y MODIFICACIÓN DE
ANEXO  DEL  CAP.IV  DEL  PRESUPUESTO  DEL  EJERCICIO  2022.  MODALIDAD
CRÉDITO EXTRAORDINARIO. (Audio desde el minuto 3:21 hasta el 58:04)

Vista la propuesta formulada por la Alcaldía de fecha 01/09/2022, cuyo texto literal
es el siguiente:

“Ante la existencia de gastos que no pueden demorarse hasta el ejercicio siguiente
para los que no existe crédito consignado en el vigente Presupuesto de la Corporación
para el ejercicio 2022, tal y como se recoge en la Memoria de Alcaldía suscrita al efecto.

A la vista del informe de Intervención, de fecha 30 de agosto de 2022 favorable a
la  tramitación del  E.M.C.  n.º  24/2022 bajo  la  modalidad de Crédito  Extraordinario, se
formula la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN:

PRIMERO.- Aprobar  inicialmente el  E.M.C n.º  24/2022,  bajo la  modalidad de
Crédito extraordinario, de acuerdo al siguiente detalle:

1) Altas en Aplicaciones de Gastos:

Documento firmado electrónicamente en el marco de lo dispuesto en los arts. 17 y siguientes de la Ley 11/2007, de 22 de junio y
normas concordantes. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE reflejado al margen en la sede electrónica corporativa
expresada.
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Aplicación 
Presupuestaria Descripción

Créditos
iniciales

Modificación
de crédito 

Créditos
finales

34101 48017
CONVENIO E.D.M. CLUB DE FÚTBOL 
FEMENINO LA SOLANA. TEMPORADA 22/23.

0,00€ 32.500,00€ 32.500,00€

34101 48018
CONVENIO E.D.M. CLUB DE FÚTBOL LA 
SOLANA. TEMPORADA 22/23.

0,00€ 29.500,00€ 29.500,00€

34101 48019
CONVENIO E.D.M. CLUB DE BALONCESTO LA 
SOLANA. TEMPORADA 22/23.

0,00€ 28.500,00€ 28.500,00€

34101 48020
CONVENIO E.D.M. CLUB DE FÚTBOL SALA LA 
SOLANA. TEMPORADA 22/23.

0,00€ 10.500,00€ 10.500,00€

TOTAL 101.000,00€

Financiación:

En cuanto a la financiación del expediente, la misma se realiza con cargo a:

1 Anulaciones o bajas de créditos de otras partidas del Presupuesto vigente no
comprometidas, cuyas dotaciones se estimen reducibles sin perturbación del
respectivo servicio.

Dichas formas de financiación corresponden al siguiente detalle:

2) Bajas en Aplicaciones de Gasto:

Aplicación 
Presupuestaria Descripción

Créditos
iniciales

Modificación
de crédito Créditos

finales

34000 13000 RETRIBUCIONES BÁSICAS. LABORAL FIJO. 92.355,45€ -13.538,26€ 78.817,19€

34000 13002 RETRIBUC. COMPLEMENT. LABORAL FIJO
69.079,10€ -9.898,86€ 59.180,24 €

34000 131 LABORAL TEMPORAL 131.172,00 € -52.562,88 € 78.609,12 €
34000 16000 SEGURIDAD SOCIAL 109.140,00 € -25.000,00 € 84.140,00 €

TOTAL MODIFICACIONES 101.000,00€

SEGUNDO.-  Aprobar  inicialmente  la  modificación  del  Anexo  Cap.  IV  del
Presupuesto aprobado para el ejercicio 2022, cuyo detalle es el siguiente:

Documento firmado electrónicamente en el marco de lo dispuesto en los arts. 17 y siguientes de la Ley 11/2007, de 22 de junio y
normas concordantes. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE reflejado al margen en la sede electrónica corporativa
expresada.
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ANEXO CAPITULO IV.- TRANSFERENCIAS PARA GASTOS CORRIENTES  
 

PARTIDA PERSONA O ENTIDAD BENEFICIARIA
IMPORTE
EUROS

13600.467.00 CONSORCIO PARA SERVICIO CONTRA INCENDIOS Y SALVAMENTO.      100,00

16211.467.01 CONSORCIO PROVINCIAL RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS.     516.000,00

23100.480.14 FONDO EMERGENCIA SOCIAL Y COVID-19. 3.000,00

23100.480.15 PROMOCIÓN ÉXITO ESCOLAR CRUZ ROJA ESPAÑOLA 7.700,00

23109.480.04 CÁRITAS INTERPARROQUIAL DE LA SOLANA 6.000,00 

23112.480.11 BECAS ESTIMULO PLAN LOCAL DE INTEGRACIÓN SOCIAL. 15.000,00

31101.480.06 ADEPA. 30.000,00

3101.48017 ASOCIACIÓN 3 PATAS 15.000,00

33000.48012  ASOC. MÚSICO-CULTURAL SOLROCK. 1.500,00

33000.48016 RUTA DEL VINO 2.500,00

33001.480.07 BANDA MUNICIPAL DE MÚSICA DE LA SOLANA.    1.000,00 

33401.480.09 FESTIVAL DE CINE Y VINO CIUDAD DE LA SOLANA. 2.000,00

34101.480.10 PROMOCIÓN DEL DEPORTE EN LA SOLANA 70.000,00

34101. 48017
CONVENIO E.D.M. CLUB DE FÚTBOL FEMENINO LA SOLANA. TEMPORADA 
22/23.

32.500,00

34101.48018 CONVENIO E.D.M. CLUB DE FÚTBOL LA SOLANA. TEMPORADA 22/23. 29.500,00

34101.48019 CONVENIO E.D.M. CLUB DE BALONCESTO LA SOLANA. TEMPORADA 22/23. 28.500,00

34101.48020 CONVENIO E.D.M. CLUB DE FÚTBOL SALA LA SOLANA. TEMPORADA 22/23. 10.500,00

41401.480.05 ASOCIACIÓN ALTO GUADIANA-MANCHA.  1.250,00

Documento firmado electrónicamente en el marco de lo dispuesto en los arts. 17 y siguientes de la Ley 11/2007, de 22 de junio y
normas concordantes. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE reflejado al margen en la sede electrónica corporativa
expresada.
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43300.479.00 PROYECTOS EMPRESARIALES.      2.000,00

49200.480.13 RED IMPULSO-ASOCIACIÓN ARINN. 500,00

91200.480.00 GRUPO MUNICIPAL PSOE.- ASIGNACIÓN. 16.800,00

91200.480.01 GRUPO MUNICIPAL PP.- ASIGNACIÓN. 7.800,00

91200.480.02 GRUPO MUNICIPAL IU.- ASIGNACIÓN . 6.000,00

91200.480.03 GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS.- ASIGNACIÓN. 9.600,00

92400.480.08 ASOCIACIONES DE LA SOLANA. 3.000,00

94300.463.00 MANCOMUNIDAD LA MANCHA. CUOTA 2021. 100,00

94300.463.01 MANCOMUNIDAD VALLEHERMOSO. CUOTA 2021 . 2.600,00

TOTAL………………………………………………….............................. 820.500,00

TERCERO.-  Exponer el presente expediente al público mediante anuncio inserto
en el Tablón de Edictos de la Corporación y en el Boletín Oficial de la Provincia de Ciudad
Real por plazo de QUINCE días, durante los cuales los interesados podrán examinarlo y
presentar  reclamaciones  ante  el  Pleno.  El  presente  expediente  se  considerará
definitivamente  aprobado  si  durante  el  citado  plazo  no  se  hubieran  formulado
reclamaciones; en caso contrario, el Pleno dispondrá de un mes para resolverlas."

Comienza  el  turno  de  intervenciones  el  Sr.  Alcalde-  Presidente,  quien
manifiesta  que en los últimos años ha habido ciertas dificultades para  cubrir  algunas
plazas  de  monitores  de  las  diferentes  escuelas  deportivas.  Entiende  que  no  es  una
particularidad  de  este  municipio,  entre  otros  motivos,  por  la  gran  incompatibilidad  de
aquellos profesionales docentes de Educación Física en activo, de ahí que se justifique
como solución, la firma de un Convenio de Colaboración con quienes conocen de primera
mano, la realidad de esos deportes, los distintos clubes deportivos y este Ayuntamiento, lo
que sin duda facilitará que esas actividades deportivas se desarrollen de una manera
mucho más ágil. No obstante, para la firma de los citados convenios, se hace necesario la
modificación de crédito objeto del debate

Documento firmado electrónicamente en el marco de lo dispuesto en los arts. 17 y siguientes de la Ley 11/2007, de 22 de junio y
normas concordantes. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE reflejado al margen en la sede electrónica corporativa
expresada.
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Con  la  debida  autorización,  el  portavoz  del  Grupo  Municipal  de  Unidas-
Izquierda  Unida,  D.  Bernardo  Jesús  Peinado  Manzano,  comienza  su  intervención
justificando su negativa en la urgencia del  punto,  dado que de lo  que se trata es de
cambiar el modelo de gestión directa a un modelo de gestión con entidades privadas de
un servicio municipal, lo que supone sin lugar a dudas, una privatización, que debería
haberse debatido y madurado con un carácter más consensuado a través de los cauces
lógicos como la mesa de negociación, la Comisión Informativa de Empleo y Personal, así
como la propia de Cuentas y Asistencia al Pleno.

Pone de manifiesto que la citada privatización supone un verdadero menoscabo en los
derechos de todos esos trabajadores, a los cuales no se les aplicará el convenio colectivo
de este Ayuntamiento, sino otros de carácter privado, máxime cuando desde Izquierda
Unida siempre se ha defendido y reivindicado la gestión directa de los diferentes servicios
municipales, por la eficacia que ello siempre ha supuesto.

Lamenta que, de los estudios previos realizados sobre este nuevo modelo de gestión
referidos anteriormente,  no  se  les  haya informado al  resto  de grupos municipales  en
ningún momento.

Refiere que en su día se aprobó un presupuesto que incluía el compromiso de mantener
la gestión directa de los servicios municipales, incluido obviamente el del patronato de
deportes, con todo lo que ello supone respecto a las propias contrataciones de personal,
lo que ahora conllevaría la creación de dos escalas salariales tal y como ocurrió cuando
se creó la Empresa Municipal de Gestión.

Entiende que, sin lugar a duda, la selección de personal se ha de hacer con criterios de
transparencia, publicidad, igualdad, mérito y capacidad, como principios fundamentales de
la contratación de las Administraciones públicas, principios por otra parte, que no serían
viables  con  el  nuevo  modelo  de  gestión  propuesto,  lo  que  supondría  un  verdadero
retroceso en materia de igualdad en nuestro ayuntamiento.

A colación de lo tratado, se centra ahora en la cuestión de la ley de estabilización del
empleo temporal, tantas veces defendida por el partido al que representa. Recuerda que,
en reiteradas Comisiones Informativas de Empleo y Personal,  desde Izquierda Unida,
siempre se ha abogado por una mayor continuidad en el tiempo en las contrataciones,
siempre  desde  una  gestión  directa  municipal  de  una  manera  anticipada  y  bien
programada.

Documento firmado electrónicamente en el marco de lo dispuesto en los arts. 17 y siguientes de la Ley 11/2007, de 22 de junio y
normas concordantes. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE reflejado al margen en la sede electrónica corporativa
expresada.
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Por tanto y en base a toda su exposición, anticipa su intención de voto desfavorable a la
aprobación de la citada modificación de crédito,  por considerarla innecesaria,  y por la
complicación que ello provocaría en la gestión de este servicio público. 

Con la debida autorización, el portavoz del Grupo Municipal del Partido Popular, D.
Antonio  Valiente  Palacios,  manifiesta  compartir  en  parte  lo  expuesto  por  el  anterior
portavoz, aludiendo a la reforma laboral de diciembre del pasado año, como responsable
parcial  y  directa  de  este  tipo  de  situaciones,  por  las  condiciones  en  cuanto  a
contrataciones que este  ayuntamiento  debería  asumir,  y  que ve  con cierta  reticencia,
optando por tanto por la externalización del servicio.

Critica el procedimiento llevado a cabo por su falta de previsión y la inseguridad que crea
a  los  distintos  grupos  políticos  municipales  de  la  oposición  a  la  hora  de  tener  que
posicionarse al  respecto de este tipo de propuestas,  sin haberse sometido a estudios
previos  en las correspondientes comisiones informativas,  recalcando la  improcedencia
que a su juicio supone la citada externalización de la gestión de las Escuelas Deportivas
Municipales.

Con la debida autorización, la Concejala del Grupo Municipal de Ciudadanos, Dª
Gloria María Notario García-Uceda, comienza su intervención adelantando el sentido de
abstención del voto, condicionado a la aclaración de ciertas dudas surgidas al respecto de
este E.M.C. planteado.

Reprocha, en la línea de los anteriores portavoces, que no se les haya informado acerca
de  los  estudios  previos  realizados  y  documentación  aportada  por  los  departamentos
involucrados para concluir  la cuantificación total  que implica dicha modificación, ni  los
criterios de reparto de las cantidades asignadas a los distintos clubes deportivos, dada la
diferencia de aportaciones a unos y otros.

Recuerda que, en un pleno anterior, el grupo municipal de Ciudadanos, se interesó por el
plan de estabilización de los monitores deportivos, con respuesta afirmativa por parte del
equipo de gobierno, sin acabar de entender por tanto el sentido de la propuesta objeto de
este debate y el nuevo modelo de gestión.

En cuanto al tema del convenio en sí, se interesa por las condiciones contractuales en el
fijadas respecto a derechos y deberes, retribuciones, modalidad de pagos, etc, y si ello
supondría un menoscabo en las condiciones actuales respecto a monitores y número de
plazas de usuarios, y sobre quien regularía el tema de precios que actualmente rigen la
correspondiente ordenanza municipal.

Documento firmado electrónicamente en el marco de lo dispuesto en los arts. 17 y siguientes de la Ley 11/2007, de 22 de junio y
normas concordantes. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE reflejado al margen en la sede electrónica corporativa
expresada.
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Finaliza su intervención interesándose por el resto de escuelas deportivas no incluidas en
la relación presentada como por ejemplo pádel, ténis, atletismo..

A continuación,  finaliza  este  primer  turno  de  intervenciones  el  Sr.  Alcalde,  el  cual
manifiesta  que  sería  importante  desvincular  el  debate  de  la  gestión  de  escuelas
deportivas  con  la  reforma  laboral  anteriormente  aludida,  dado  que  la  propuesta
presentada a este pleno no es en absoluto consecuencia de la misma, sino de ciertas
deficiencias que se han venido detectando en los últimos años respecto a este servicio en
concreto  por  parte  de  los  propios  técnicos  municipales  encargados  del  patronato  de
deportes  y  los  propios  clubes,  y  que  son  precisamente  ellos  quienes  proponen  este
cambio  de  modelo  de  gestión.  Que  como  ya  manifestó  anteriormente,  una  de  esas
deficiencias tenía que ver con las modalidades de jornadas laborales o tipos de contratos
de los profesionales encargados de entrenar a los distintos equipos deportivos, que a
veces incluso puso en riesgo la continuidad del servicio por falta de monitores.

Respecto a otras de las cuestiones planteadas por la portavoz del grupo municipal de
Ciudadanos,  responde  que,  efectivamente,  para  el  cálculo  de  cantidades  que  se
destinarán a cada uno de los clubes, se ha realizado un estudio de la media del número
de usuarios que en los últimos años se han inscrito en las diferentes escuelas deportivas.
Que existe un modelo de convenio que recoge efectivamente ciertos derechos y deberes
contractuales, así como el seguimiento de la temporada mediante los correspondientes
informes periódicos, siendo el precio público el mismo que viene establecido en la actual
ordenanza municipal.

Responde también que, ha habido conversaciones con todos y cada uno de los clubes
deportivos  de la  localidad constituidos como tales,  pero  que,  o  bien por  una falta  de
estructura o bien por comprobar previamente el funcionamiento de esta nueva forma de
gestión, preferirían en su caso sumarse a este proyecto en posteriores temporadas.

Seguidamente, se abre un segundo turno donde intervienen los portavoces
de los distintos grupos municipales, cuyas intervenciones aparecen reflejadas en el
presente Audioacta.

Documento firmado electrónicamente en el marco de lo dispuesto en los arts. 17 y siguientes de la Ley 11/2007, de 22 de junio y
normas concordantes. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE reflejado al margen en la sede electrónica corporativa
expresada.
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Sometido el asunto a votación, el Pleno del Ayuntamiento, en votación ordinaria y
por unanimidad de sus asistentes, con ocho votos a favor (de los Sres/as Concejales/as
del  Grupo  Municipal  Socialista),  dos  votos  en  contra  (del  Grupo  Municipal  Unidas-
Izquierda Unida) y tres abstenciones (una del Grupo Municipal Popular y dos del Grupo
Municipal de Ciudadanos), adopta el siguiente ACUERDO:

PRIMERO.-  Aprobar  inicialmente  el  referido  Expediente  de  Modificación  de
Créditos  nº  24/2022,  bajo  la  modalidad de "Crédito  Extraordinario"  y  modificación  del
Anexo Cap. IV del Presupuesto 2022, de conformidad con lo establecido en el artículo 177
del R.D. Legislativo 2/2004 de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de la
Ley Reguladora de Haciendas Locales, segun el detalle transcrito anteriormente

SEGUNDO.- Exponer el presente expediente al público, mediante anuncio inserto
en el Tablón de Edictos de la Corporación y en el B.O.P. de Ciudad Real, por plazo de
QUINCE días, durante los cuales los interesados podrán examinarlo y presentar cuantas
reclamaciones sean oportunas ante el Pleno de la Corporación. La presente modificación
presupuestaria se considerará definitivamente aprobada si durante el citado plazo no se
hubiesen presentado reclamaciones, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 169
del R.D. Legislativo 2/2004 de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de la
Ley Reguladora de Haciendas Locales.

Y no habiendo más asuntos que tratar en el orden del día, el Sr. Alcalde levanta la
sesión  siendo  las  18,00  horas,  y  para  constancia  de  lo  que  se  ha  tratado  y  de  los
acuerdos emitidos, y a los efectos de su remisión a la Subdelegación del Gobierno y a la
Delegación Provincial de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, conforme a lo
dispuesto en el art. 56.1 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del
Régimen Local, extiendo el presente acta de la sesión, que firma el  Sr. Alcalde conmigo,
el Secretario Accidental, que doy fe.  

        Vº Bº

 EL ALCALDE

Documento firmado electrónicamente en el marco de lo dispuesto en los arts. 17 y siguientes de la Ley 11/2007, de 22 de junio y
normas concordantes. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE reflejado al margen en la sede electrónica corporativa
expresada.
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